

Acta 11/2024

En la localidad de La Juanita el día 11 de julio de 2024, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 11:30.

Asisten: El señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, María Del Valle Silvera, Diego Machado y Otto Riera, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel actas y orden del día.

Se aprueban actas 08/2024, 09/2024 y 10/2024 por unanimidad de los presentes.

Exposición del Alcalde.

Comienza informando que se está trabajando en el mantenimiento de espacios verdes entorno al vertedero, quitando malezas invasoras y conservando flora silvestre.

Pone en conocimiento que se está comenzando a trabajar en la construcción de una alcantarilla sobre camino vecinal en sierras de Garzón. También se prevé empezar con la colocación de caños en algunos puntos de La Juanita.

Da por finalizada su exposición.

Exposición de los Concejales.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, muestra preocupación por el gran volumen de podas que hay en el vertedero considerando necesario buscar una solución para disminuirlo.

El Alcalde manifiesta que antiguamente el vertedero requería que se vaciara cada dos meses; Hoy día requiere más periodicidad pero una vez que está cerca de completarse la capacidad, es vaciado por la empresa contratada para tal fin.

El concejal Otto Riera manifiesta que no realizará exposición en la oportunidad.

Toma la palabra el concejal Diego Machado, comienza proponiendo invitar al Director General de Gestión Ambiental a trasladarse hasta el vertedero La Juanita para dialogar in situ sobre el tema, que lo califica como neuralógico.

Siendo la hora 11:53 ingresa a sala Jorge Píriz, Director General de Gestión Ambiental. Se le da la bienvenida.

Comienzan tratando sobre vertedero La Juanita.

Píriz informa que se proyecta para el lugar la creación de una planta de transferencia mediante proceso de licitación.

Será un lugar cercado, con vigilancia, con un sistema de desniveles y rampas que permitirá a los usuarios desechar allí desde un auto o una camioneta las podas u otros desechos de una manera cómoda. No se permitirá el ingreso de camiones de gran porte, debiendo éstos dirigirse a cantera de De León.

Funcionará con una estructura de cajas que se irán intercambiando y una vez colmada su capacidad serán transferidas en forma inmediata a una planta de tratamiento. Ésto permite que no haya basura dispersa en el lugar lo que hace posible perfectamente la convivencia de la planta de transferencia con un parque, plaza o sector para disfrute de la población.

Se trata de un proyecto a nivel departamental ya que también se abarcará otros vertederos como el de San Carlos y El Tesoro.

Machado consulta ¿porque no se está cumpliendo con el pliego de licitación establecido para vertedero La Juanita, y no se tiene herramientas desde el Municipio para exigir que se cumpla con ese pliego?

Píriz responde que no se trata de un incumplimiento. Se cumple con las horas que dice el pliego, el problema es que el vertedero al día de hoy se ha dimensionado de tal manera que esas horas no dan para cubrir el trabajo. Por ese motivo en lugar de realizar chipeo se solicita transfieran los desechos mediante camiones a otro punto. Reitera que no hay un incumplimiento, sino que se cambia una cosa por otra y en realidad se están superando las horas que establece el pliego licitatorio.

El no chipear es una decisión de gestión para poder tener algunas horas más.

En otro tema informa que se estará enviando desde su Dirección General batería de juegos exteriores para espacios públicos.

Machado sugiere que se tenga en cuenta la licitación de los paradores de playa, dice que si hubiera habido una mejor comunicación con el concejo se podía haber evitado los problemas que surgieron con el parador de playa mansa tiempo atrás.

Jorge Píriz explica que no está proyectado licitar paradores para esa zona específica y en su lugar se estudia la posibilidad de la instalación de kioscos de playa de calidad. También se estudia la posibilidad de llamar a licitación para poder contar con una maquina que realice limpieza de playas.

Dentro de las proyecciones para José Ignacio explica que se pretende la colocación de riego y mejora del enjardinado de la entrada al poblado.

Machado consulta ahora por cercas captoras, manifiesta que las playas de José Ignacio aún tienen arena a diferencia de otros puntos del departamento pero no hay necesidad de llegar a esa situación.

Reconoce que hay lugares donde los privados han realizado un buen trabajo en este sentido. Sugiere que se intensifique el uso de estas cercas en el tramo de Prefectura hasta Club del Mar.

El Director General considera viable la utilización de trincheras en coordinación con la Directora de Medio Ambiente Bethy Molina para que se pueda marcar las ubicaciones estratégicas.

Machado refiere a Laguna José Ignacio y a la necesidad de mantener un monitoreo permanente para su preservación.

Refiere a ruidos molestos y a la importancia de seguir mejorando en este sentido. Tratan sobre el vertido del agua sucia sobre el arena producto del lavado de contenedores.

Píriz dice que se buscará una solución aunque si se depositara correctamente embolsado los desechos, no se generaría estos inconvenientes.

Tratan sobre la construcción inconclusa cercana al Faro en José Ignacio.

Píriz manifiesta que se estará procediendo con el cambio de contenedores y se integrarán más contenedores de reciclaje tanto para José Ignacio, La Juanita como para Garzón.

Se dialoga sobre cartelería en playas y caminos, también sobre el impacto visual de la cartelería política en espacios públicos.

Píriz comparte también que se trabaja en un gran plan de plantación para todo el departamento.

María del Valle Silvera considera importante la recuperación de espacios desde el punto de vista turístico y ambiental.

Siendo la hora 13:16 se retira el Director General de Gestión Ambiental Jorge Píriz.

Toma la palabra la concejal María del Valle Silvera, recuerda que se había propuesto hacer un relevo de locales, considera que desde el punto de vista turístico sería relevante mantenerlo actualizado.

Comparte que los datos obtenidos mediante el proyecto de cartelería turística digital pueden ser tenidos en cuenta para procesar la información y buscar la manera de compartirlo mediante los códigos QR.

Refiere al encuentro literario internacional a desarrollarse en el territorio y sugiere revisar la posibilidad de trasladar a escolares de las escuelas de la jurisdicción.

Se dialoga sobre el evento "La vuelta al pago"

Silvera, informa que el viernes 9 de agosto habrá un encuentro internacional de avistamiento de estrellas y sugiere trabajar en replicar la experiencia en Garzón.

Da por finalizada su exposición.

El concejal Javier Falco desea agregar a su exposición que se comunicó con la escribana que lleva adelante el trámite de personería jurídica de Club Social y Recreativo Garzón, poniendo en conocimiento a los presentes que ha avanzado lentamente este proceso.

En otro tema Machado pide la palabra para denunciar lo que califica como un abuso de cambios de credenciales a territorio, calificando esto como un debilitamiento de la democracia.

Llama a la institución y a la Corte Electoral a buscar mecanismos para que estas situaciones no puedan ocurrir en la forma en que se están dando. Solicita que conste en acta lo antes mencionado.

Felicitas por la mejora en la comunicación en las redes sociales del Municipio.

Plantea una unificación de los festejos por el carnaval y comenzar a trabajar para el siguiente.

Tratan sobre propuesta recibida por mail referente a capacitaciones para jóvenes en el Centro Comunal La Juanita. Se muestran de acuerdo con la propuesta en unanimidad.

Siendo la hora 14:18 finaliza la sesión.




NAZARENO LAZO
ALCALDE
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO


MARGARITA RUIZ
FICHA 5584 -